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我的大学

社团今后推行国标麻将等
复旦大学负责社团工作的校团委副书记耿

昭华证实了此事，他表示，成立麻将社并不存在什

么问题，因为同学们关注的是竞技麻将而非赌博

麻将，“可能有的人对麻将活动会有先入为主的看

法，但我们完全没有这方面的顾虑。社团只要符合

章程，具备核心人员，设定好自己的组织构架和财

务纪律，都是可以成立的。”

从复旦大学麻将社的网络主页中可以看到，今

后推行的将是国标麻将、日本立直麻将和中庸麻将

这三个竞技麻将领域里的主要规则，并且约战的

方式主要是在网上。

耿昭华透露，麻将社所参与的竞技麻将并

不以营利为目的，而是通过特定的规则，如引入

标准分制等来降低手气的影响，强调竞技性和

技术性，甚至涉及统计学和概率学。“一些同学认

为，参与竞技麻将也可以把自己的专业知识运用进

去”，耿昭华说，在发起创建麻将社的同学中，也希

望通过这种方式向大家证明麻将并不是只会让人

沉溺于赌博。

未来将办大学生麻将比赛
据悉，复旦麻将社未来将在复旦大学举办大

学生麻将比赛。耿昭华强调，如果麻将社的活动

中出现赌博事件，将予以处理，甚至取消其社团资

格。

大学成立麻将社团，究竟是丰富学生课余生活

的人性化举措，还是纵容学生不务正业甚至默许赌

博的行为？有人说学生不应该把聪明才智用在麻将

上，也有人认为麻将社的成立，或有望推动麻将去

赌博化，讨论仍在网络上继续…… 

“今天要不要穿护士服啊？”每天早上总能听见同

寝室的同学在被窝里温吞吞地传出这个声音朦胧的问

题。有时我不禁问自己，这是真的在大学里了吗？一年前

的我绝对没想到一年后的我会在这个美丽的学校里学着

这样一个神圣的专业。

依稀还记得刚进学校的第一天，大家站在草地上举

起右手郑重宣誓，那医学生誓词里的“健康所系，性命相

托”，似乎一切都在昨日。

刚进大学的我们，像一群快乐又好奇的小鸟，摆脱了高

中那拘束的生活，正式步入了象征长大的大学时代。与父母

挥手告别，搬进六人寝室，融入校园生活。没了往日父母老

师时刻在耳边的叮嘱，除上课之外，时间大把大把在我们自

己手中，一切都由我们自己来决定。

抱着新书，看着新课表，不禁感叹，医学生的生活还真

是“苦”呐。药理、病理、生理、心理、护理、正常人体、健康

评估等的科目让我们充满着好奇。

在进入这所学校之前对于护士的印象无外乎“打打

针，发发药”之类的，却从没想过护士也要学习许多似乎与

“打针发药”无关的课程。

每到考试季，图书馆与各

个自习室都当之无愧地成为大

家的首选去处，抱着一大堆专

业书与资料背得天昏地暗，大有

我与书本“同归于尽”之感。在

一周之内将十几门课程全部

一一考完也成了家常便饭。渐

渐地，我们也从最初的懵懂，帮

他人打第一针时的颤抖，第

一次看到标本时的微微作呕

等，开始有了淡定的适应感，终

于能泰然处之地进行一系列的

护理操作步骤，一边吃饭一边

看着各标本的照片背得镇定自

若，将各种专业术语穿插进我

们的日常生活。

作为医学生，有时跟故交

好友出去玩的时候，也会时不时地习惯性冒出些专业术语

让大家“无语”一下，但是，当她们有些小毛病不舒服时发条

短信来询问我该如何时，一种被信任的自豪感不禁油然升

起，感慨自己没白学。每学期的两周医院见习时间让我们受

益匪浅，不但学到了许多的临床知识也让我们学以致用，看

到病人的笑脸就是我们辛苦一天最好的回报。或许是专业

的关系，我们比其他大学生更早更深地体会到生命的重要

与脆弱。每当空闲之余，参加社团或培养自己的兴趣爱好

例如摄影、音乐什么的那是必须的，虽说我们的课程十分紧

凑，但每个人都觉得自己的每一天过得十分值得，没有虚度

光阴是多么幸福的一件事啊！

曾看到这样一段话：“爱自习，更爱通宵。爱小白鼠，也

爱福尔马林。我们宣誓，健康所系，性命相托。我们是医学

生，我们和你一样，选择了责任。”

今后的路还很长，尽管我的大学生活一眨眼也就过去

了，但是这段经历终究将永远留在我心里。那些大家相依

背书的时光，那些老师认真的神情，那些绕着操场跑步的日

子，那些欧式风格的教学楼，那些高大的银杏树，那些阳光

落下的痕迹都将留在我的记忆里。

大学麻将社团
是竞技还是赌博

近日，复旦大学几名大学生成立了

“复旦大学麻将社”，并获得了校团委批

准，成为正式注册的学生社团，这也是国

内高校首个麻将社团。

这则消息在人人网上发布后，引来了

众多网民的关注。截至目前，新浪微博的

投票平台上，有62%的网民对此表示理

解，认为只要不赌钱，麻将作为学生的课

外活动无可厚非；18%的网民认为大学校

园内开展麻将活动会影响学生学习，不应

在校园开展麻将活动。
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>>>相关链接
类似大学生打麻将的争议不是第一

次。2008年，北大环境学硕士胡志伟在民

间举办的全国性麻将比赛中夺冠，他称

曾加入清华大学一支竞技麻将队。清华

大学团委专门就此表态，称没有学校官

方承认的麻将社团，麻将与清华学风不

合，今后也无意组织麻将社团。

2012年10月，在重庆黔江举办的第三

届世界麻将锦标赛上，一支由清华、北大

毕业生组成的队伍一路高歌猛进，最终

夺取团体冠军。  

“性命相托”医学生
文/于侍唯（上海市医药高等专科学校）


